
校 長 室 だ よ り 平成 22 年 9 月 15 日

尼崎市立武庫東中学校 NO.７ 校長 高井則彰

熟精せよ 文選（もんぜん）の理

覓（もと）むるを休（や）めよ 彩衣の軽（かろ）きを 杜甫（とほ）

杜甫が次男の宋武（そうぶ）の誕生日に贈った「宋武生日（せいじつ）」から。詩は

わが家の事業であるから「文選」を熟読して文学の奥義を会得（えとく）せよ。親を慰

（なぐさ）めようと美しい衣を着て舞うたりせんでよろしい。人生の戒（いまし）めの

数々。宋武は１４，５歳の少年だった。

市内学力・生活実態調査特集

今年の 5 月 24 日（月）に実施した市内学 １年生正答率

力・生活実態調査の結果が、9 月の始めに本 国語・社会・数学・理科の４教科で実施

校に届きましたのでお知らせいたします。 しました。４教科とも全国、市内の正答率

今年は、テスト対象者が 2・3 年生から 1 を上回っていました。特に、国語は高かっ

・2 年生に変わりました。この学力調査は、 たです。

前年度までの学習内容で行い、子どもたちの １年生通過率

学習の状況や学習に対する意識などを把握す これも全国、市内とも上回っていました。

るためのものです。細かい「数値」はお示し 特に、国語・数学は高かったです。

できませんが、学力調査の正答率、通過率、 ２年生正答率

そして生活実態調査の結果を文章表現します ２年生の実施教科は、１年生のそれに英

のでご参考になさってください。 語を加えた５教科です。いずれも市内を上

まず学力調査の結果です。以下に出てくる 回っていました。特に数学は高かったです。

「正答率」とは、調査を受けた生徒それぞれ 全国との比較は、数学は上回ってました

の正答数を設問数で割った値の平均（百分率）が、それ以外の４教科は下回っていました。

です。また「通過率」とは、１～５段階の３ ２年生通過率

以上を「通過」と見なし、３＋４＋５の割合 いずれも市内を上回っていましたが、全

を示したものです。 国との比較では、国語は上回っていました



が、あとの４教科は少し下回っていました。 ー 本校生徒が、市よりも６ポイント以上高い項

次に、生活実態調査の結果の一部を書きま 目（２年生）

す。以下は、各項目で市との差が６ポイント ○ 数学がとても好き

以上ある項目です。参考にしてください。 ○ チャイムが鳴るとすぐに授業が始まる

ー 本校生徒が、市よりも６ポイント以上高い項目 ○ 教室の机は、きれいに並んでいる

で、１・２年生共通している項目 ○ 学校には落ち着いていろいろできる雰

○ 運動系の部活に入っている 囲気がある

○ 社会がだいたいわかる ○ 出された宿題は、きちんとやる

○ 理科がわかる ○ 将来の自分は、今より良くなっている

○ 家や塾で２～３時間勉強する と思う

○ 塾に週２回通っている ー 本校生徒が、市よりも６ポイント以上低い項

○ 起床時間は朝６時ごろである 目で、1・2年生共通している項目

○ 学校生活に、どちらかといえば満足して ○ 文化系の部活に入っている

いる ○ 家で勉強することはあまりない

○ 小学校に比べて、授業の進みが早くつい ○ 塾や家庭教師で習っていない

ていけないとは思わない ○ 家に０～５０冊の本がある

○ 家の人は、あなたが中学校を卒業したら ○ 自分の携帯がある

大学まで進んでほしいと思っている ○ 小学校に比べて授業の進みが早い

ー 本校生徒が、市よりも６ポイント以上高い項目 ○ テスト勉強の仕方があまりわからない

（ 1 年生）

○ 宿題以外で忘れ物がない お詫びと訂正！

○ クラスで困っていると、助けてくれる雰 前の No.６の校長室だよりで、２カ所間

囲気が少しあてはまる 違いがありましたのでお知らせします。

○ 自分勝手な行動や発言を許さない雰囲気 ● ソフトボール 南阪神ソフトボール研

がある 修大会第 3 位と書きましたが、優勝です。

○ 「いじめ」を許さない雰囲気がある ● 学校評議員のメンバーで、松本比呂志

○ 家の人がよくコンピュータを使っている さん（育友会 OB 会顧問）とありました

○ テスト勉強の仕方がわからないことはな が、これは前年度で今年度ははずれてお

い られます。いずれもお詫びして訂正いた

○ 携帯でメールやチャットはあまりしない します。




